



REPÚBLICA DE COLOMBIA
DEPARTAMENTO NORTE DE SANTANDER
CENTRO EDUCATIVO RURAL LA MARÍA
DANE 254003000381
Aprobado por la Secretaría de Educación
MEDIANTE RESOLUCIÓN N°. 00252 DE ABRIL 12 DE 2005
MUNICIPIO DE ÁBREGO

PROCESO DE ARTICULACIÓN

1. ARTICULACIÓN CON LA EDUCACION INICIAL

La Primera Infancia es una etapa trascendental en los niños y niñas, pues posibilita el desarrollo de habilidades socio-emocionales requeridas para el resto de su vida en sociedad; sin embargo, la educación pública rural y en especial la Primera Infancia se da en tan solo un año, en contraposición a lo recomendado por pedagogos y sicólogos quienes recomiendan al menos tres años de escolaridad. En la ruralidad es aún más dispendioso encontrar jardines infantiles con los requerimientos sugeridos, por lo cual los establecimientos educativos tienen que prestar este servicio con las posibilidades orientadas desde el Gobierno Nacional y es por ello que se denomina TRANSICIÓN, pues permite hacer el tránsito de adaptación del niño a la escolaridad.

En el CER La María se ha querido fortalecer el trabajo de TRANSICIÓN mediante el suministro de materiales indispensables para el quehacer pedagógico y por ende favorables para el desarrollo de las habilidades y competencias de los infantes, estos materiales se han entregado en forma de Kits escolares que contemplan: colores, plastilinas, cuadernillos de dibujo, marcadores, papel seda, etc. etc., todo para llevar a mejorar la calidad del servicio en TRANSICIÓN.

Además de contribuir con los aportes materiales, al niño de TRANSICIÓN se le brindan los espacios afectivos necesarios para que su trascorrir se realice de manera armónica dentro del proceso de escolaridad y en este aspecto cobra gran importancia la vinculación de los padres de familia en los diferentes eventos con el objetivo de generar confianza en ellos. Familiarizarlo con la escuela permite observar su alegría al llegar y permanecer entretenidos con sus quehaceres en el Establecimiento.

ESTRATEGIAS PARA EL TRANSITO ARMÓNICO

Las estrategias del CER La María para el tránsito armónico son:

- Encuentros con Familias: Los encuentros con Familias es una estrategia que genera espacios de participación de las familias de los niños y las niñas que transitan, en donde se les permita conocer el sentido de cada nivel educativo y su incidencia en el desarrollo. Estos encuentros ocurren en los eventos organizados por los docentes. Son espacios de fundamentación, sensibilización, acercamiento y acompañamiento.





REPÚBLICA DE COLOMBIA
DEPARTAMENTO NORTE DE SANTANDER
CENTRO EDUCATIVO RURAL LA MARÍA
DANE 254003000381

Aprobado por la Secretaría de Educación
MEDIANTE RESOLUCIÓN N°. 00252 DE ABRIL 12 DE 2005
MUNICIPIO DE ÁBREGO

- El procedimiento de matrícula para el siguiente año académico. Encuentros con Familias al interior de las sedes Educativas. Espacios abiertos de invitación a las familias de los niños y las niñas que realizarán el tránsito en el siguiente año escolar, para que conozcan los espacios, la propuesta pedagógica, el talento humano que realizará el recibimiento y acompañamiento de los niños y las niñas, y en general a la comunidad educativa.
- Inducción a los estudiantes de grado transición. Una vez los estudiantes ingresan al grado transición, a un espacio de educación formal, el personal docente realiza proceso de inducción para la adaptación al nuevo entorno y al ritmo de actividades institucionales.
- Inducción a los estudiantes de grado primero. Al pasar al nivel de básica primaria, específicamente el grado primero, se realiza una nueva inducción sobre las características propias del nuevo nivel que se inicia.

ARTICULACIÓN ENTRE EL NIVEL DE TRANSICIÓN Y LA BÁSICA PRIMARIA

El CER La María ofrece, en todas sus sedes, el nivel de Básica Primaria completo, de grado primero a grado quinto. En los mismos ambientes en los que se cursa el nivel de Preescolar, se hace la Básica Primaria. En ese sentido, el tránsito del nivel de preescolar al nivel de Básica Primaria no implica mayor traumatismo puesto que no requiere cambiar de sede, de salón y en la mayoría de los casos continúa con el mismo docente en el Modelo Escuela Nueva.

ARTICULACIÓN ENTRE EL NIVEL DE BÁSICA PRIMARIA Y EL NIVEL DE BÁSICA SECUNDARIA

La Básica secundaria va hasta noveno grado. Los alumnos de Básica Primaria que estudian en las Sedes Principal y El Castillo, sencillamente cambian de salón y de docentes y continúan en un ambiente bastante similar al anterior. A los estudiantes de las sedes anexas que transitan al nivel de Básica Secundaria la alcaldía Municipal ofrece el servicio de transporte escolar donde se les realiza la inducción respectiva para su adaptación.

Mag. WILLIAN JOSÉ ÁLVAREZ BAYONA

Director.

